

# JAPON

## *Le Premier ministre Sousuke Uno*

M. Uno est né en 1922, fils d'un brasseur de saké bien en vue. Il a fréquenté une école de commerce avant d'être appelé sous les drapeaux de l'armée impériale du Japon. Il a servi en Corée où il a été capturé par les forces soviétiques et a passé deux ans dans un camp de prisonniers de guerre en Sibérie avant d'être rapatrié au Japon.

Il a commencé sa carrière politique en 1951 dans une assemblée préfectorale. En 1960, il a réussi à se faire élire à la Chambre des représentants, à laquelle il a été réélu à chacune des neuf élections subséquentes. M. Uno a notamment été ministre responsable de l'Agence de la défense et de l'Agence des sciences et de la technologie.

En 1983, il est devenu ministre du Commerce extérieur et de l'Industrie et a participé à ce titre à la Réunion quadrilatérale des ministres du commerce, à Londres. En 1987, il s'est vu confier le portefeuille de la politique étrangère par l'ancien Premier ministre Takeshita. Il est venu au Canada en 1988 à l'occasion du Sommet de Toronto. Il est devenu Premier ministre le 2 juin 1989.

À Paris, M. Sousuke Uno en sera à son premier Sommet économique comme Premier ministre. Il sera accompagné par le ministre des Affaires étrangères, M. Hiroshi Mitsuzuka et par le ministre des Finances, M. Tatsuo Murayama. Son représentant personnel est M. Michiko Kunihiro, sous-ministre des Affaires étrangères.

## *Les relations entre le Canada et le Japon*

Le Japon est la deuxième puissance économique du monde occidental et le plus important partenaire commercial du Canada après les États-Unis. Pour sa part, le Canada est le huitième partenaire commercial du Japon. En 1988, les exportations du Canada vers le Japon (principalement des produits énergétiques, forestiers, minéraux, agricoles et halieutiques) ont augmenté de 23 pour 100 pour totaliser 8,7 milliards \$. Les exportations de produits finis augmentent.

En 1988, on estime que les investissements directs cumulés du Japon au Canada ont atteint 3,8 milliards \$. Nombre de ces investissements se concentrent dans les secteurs des pâtes et papiers et de l'automobile.

L'existence de plus d'une vingtaine de mécanismes de consultation, qui offrent des tribunes officielles pour la discussion de sujets d'intérêt commun, témoigne de l'importance et de la diversité des relations entre le Canada et le Japon. Ces mécanismes ont facilité l'expansion des relations bilatérales dans les domaines économique, culturel et politique.

Le Canada et le Japon se montrent tous deux intéressés à collaborer dans le domaine de la technologie de pointe. Les Canadiens consacrent davantage d'attention et de ressources à la coopération avec le Japon pour ce qui concerne l'acquisition et l'application de la technologie. Une étude sur la complémentarité en sciences et en technologie réalisée par les conseils des sciences du Canada et du Japon devrait jeter les fondements d'un renforcement de la coopération dans des secteurs clés.